
 

Stadt Leverkusen  Antrag Nr. 2022/1970 

Der Oberbürgermeister 
  

I/01-011-20-06-neu 
Dezernat/Fachbereich/AZ  
 
21.12.2022 
Datum 

 

Beratungsfolge Datum Zuständigkeit Behandlung 

Ausschuss für Bürgereingaben 
und Umwelt   

19.01.2023 Beratung öffentlich 

Ausschuss für Stadtentwicklung, 
Planen und Bauen   

23.01.2023 Beratung öffentlich 

Bezirksvertretung für den Stadtbe-
zirk I   

30.01.2023 Beratung öffentlich 

Bezirksvertretung für den Stadtbe-
zirk II   

31.01.2023 Beratung öffentlich 

Bezirksvertretung für den Stadtbe-
zirk III   

02.02.2023 Beratung öffentlich 

Finanz- und Digitalisierungsaus-
schuss   

06.02.2023 Beratung öffentlich 

Rat der Stadt Leverkusen   13.02.2023 Entscheidung öffentlich 

Betreff:  

Bessere Fahrrad-Mobilität 
- Antrag des Jugendstadtrates vom 27.10.2022 
 
 
Hinweis des Fachbereichs Oberbürgermeister, Rat und Bezirke: 
 
Im Laufe des Projekts Jugendstadtrat Leverkusen vom 25.10. – 27.10.2022 haben die 
Teilnehmer*innen viele unterschiedliche Themen diskutiert und besprochen. Am Ende 
der drei Tage fand die 1. Sitzung des Jugendstadtrats am 27.10.2022 statt, hier wurden 
alle von den Jugendlichen erarbeiteten Anträge diskutiert und abgestimmt.  
 
Die von der Mehrheit des Jugendstadtrats beschlossenen Anträge mit den dazugehöri-
gen Abstimmungsergebnissen sollen, wie in der Begründung zum vom Rat am 
02.11.2021 beschlossenen Antrag Nr. 2021/0995 der SPD-Fraktion vom 27.08.2021 
„Etablierung der jährlichen Aktion Jugendstadtrat“ beschrieben, an die kommunalpoliti-
schen Entscheidungsträger übergeben werden und in die kommunalpolitischen Beratun-
gen einfließen.  
 
Daher wurde der o. g. Antrag in der Sitzung des Rates am 12.12.2022 zur Beratung und 
Entscheidung in die Fachgremien im ersten Turnus 2023 verwiesen. 
  

Anlage/n:  

1970 - Antrag 
 



Antrag Nr. 5 

 

„Bessere Fahrrad-Mobilität“ 

 

Antrag von:  

CDU- und SPD-Fraktion  

 

Lieber Ausschuss,  

wir bitten Sie, folgenden Antrag dem Rat in seiner nächsten Sitzung am 27.10.2022, 

zur Beratung und Beschlussfassung im Rahmen der Haushaltsberatungen 

2022/2023 vorzulegen. 

 

Antrag: 

Wir beantragen eine Abfrage/ein Gutachten bezüglich Radwegen und Straßenmar-

kierungen in der Stadt Leverkusen. Ziele dieses Gutachten sind die Identifizierung 

möglicher Strecken unter Berücksichtigung aktueller Infrastrukturen und Distanzen. 

Im zweiten Schritt beantragen wir die Verbesserung von Straßenmarkierungen und 

Radwegen in der Stadt Leverkusen. Unsere Ziele, dieser Maßnahmen, sind nahezu 

optimale Schul- und Arbeitswege zu gewährleisten, um Unfälle vorzubeugen und Ge-

fahren des Straßenverkehrs zu minimieren. 

 

Zudem werden an Schulen und Arbeitsstellen weitere, öffentliche „Fahrradständer“ 

benötigt, um die Mobilität mit dem Rad attraktiver und lukrativer für Bürger*innen zu 

gestalten. 

 

Darüber hinaus fordern wir Vorrichtungen an Linienbusen, um die Fortbewegung mit 

dem Fahrrad im ÖPNV lukrativer und einfacher zu gestalten. Mittels dieser Forde-

rung erhoffen wir uns die Entlastung von Straßen, deren Infrastruktur Fahrradwege 

nicht erlaubt. 

 

Begründung: 

Der Radverkehr in Leverkusen nimmt stetig immer weiter zu. Aufgrund dieses Zu-

wachses ist die Sicherheit der Radfahrer im Straßenverkehr nicht mehr voll gewähr-

eistet und es bestehen Gefahren für die Teilnehmer des Straßenverkehrs. 

Beispiele:  

Leimbacher Berg - Radweg fraglich bis gar nicht gekennzeichnet. 

Overfeldweg in Bürrig - Sicherheit der Radfahrer nicht gewährleistet. 
 

Abstimmungsergebnis: 

dafür:   40 

dagegen:   6 

Enthaltung:   2 

 

Damit ist der Antrag angenommen. 
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